

CORREO DE AYER.

Del Diario de Barcelona:

Versalles 12.

M. Enrique Rochefort describe en el *Mot d'Ordre* la situacion de la Municipalidad en los siguientes términos:

«Lo que corroe la Municipalidad, divide el Comité central, enerva la guardia nacional y finalmente disuelve la República, no es el prusiano instalado á nuestras puertas, ni las granadas de M. Thiers, ni las leyes elaboradas por M. Dufaure: lo que nos mata es la desconfianza.»

En las Casas Consistoriales se desconfía del ministerio de la Guerra; el ministerio de la Guerra desconfía del de Marina; el fuerte de Vanves desconfía del fuerte de Montrouge que desconfía del fuerte de Bicetre; Raoul Rigault desconfía del coronel Rossel y Venisier desconfía de mí.

La desconfianza que en todas épocas ha sido la plaga del partido republicano, ha pasado despues de los últimos acontecimientos al estado de azote. Si un hombre disfruta de alguna autoridad durante cuarenta y ocho horas, quince voces, desconfiando unas de las otras, se reunen para gritar: Pongámosle preso; está vendido á los Orleans.

Apenas hace ocho días que el coronel Rossel dirige los asuntos, y ha sonado ya para él la hora de la sospecha. En el momento en que escribía la carta que apareció ayer en el *Mot d'Ordre* se hablaba formalmente de prenderle. ¿Acusan también al general de haberse vendido á los Orleans?

Es, pues, urgente tomar una resolucion, y la única que nos parece en el día realizable es poner al frente de la situacion militar un hombre revestido de poderes bastante latos para tener la facultad de destituir no tan solo á aquellos de quienes desconfie, sino especialmente á los que desconfien de él.»

Un telégrama de la Agencia Havas fechado en Versalles el 12 de mayo dice lo siguiente:

«El *Monde* ha publicado una carta del conde de Chambord en la cual se lamenta de la guerra civil; invita á los franceses á dar al olvido sus disidencias, preocupaciones y rencores, y rechaza como una calumnia el rumor de que ha renunciado á la felicidad de salvar á la Francia. Dice que el abandono de los principios es la verdadera causa de nuestros desastres, y que el buen sentido de la Francia aspira á la monarquía. Pero

el conde de Chambord desmiente la intencion de hacerse conceder un poder sin límites; quisiera presidir los destinos de la Francia, pero sometiendo los actos del gobierno á la fiscalizacion de sus representantes elegidos. Desmiente además que la monarquía tradicional sea incompatible con la igualdad de todos ante la ley.

El conde de Chambord añade que reclamaria eficaces garantías para la independencia del papado, pues la libertad de la Iglesia es una de las primeras condiciones de la paz en los ánimos y del orden en el mundo. No quiere reinar con un solo partido, aceptará la cooperacion leal de todos y desea realzar la religion y asegurar la concordia y la paz.»

Versalles 13.

El *Journal officiel* de París publica la siguiente alocucion del Comité de Salud pública:

«AL PUEBLO DE PARÍS.

¡Ciudadanos!

La Municipalidad y la República acaban de salvarse de un peligro mortal.

La traicion se habia introducido en nuestras filas. Habiendo desesperado de vencer en París con las armas, la reaccion ha tratado de desorganizar sus fuerzas por medio de la corrupcion. Su oro arrojado á manos llenas, habia encontrado hasta entre nosotros conciencias que comprar.

El abandono del fuerte de Issy, anunciado en un impreso impto por el miserable que lo ha entregado, no era mas que el primer acto del drama: una insurreccion monárquica en el interior, coincidiendo con la entrega de una de nuestras puertas, debia sucederle y hundirnos en el fondo del abismo.

Pero también esta vez ha quedado la victoria en favor del derecho.

Están ya en nuestras manos todos los hilos de la tenebrosa trama en la que debia caer la Revolucion.

La mayor parte de los culpables se hallan presos.

Si su crimen es espantoso su castigo será ejemplar. El consejo de guerra está en sesion permanente. Se hará justicia.

¡Ciudadanos!

La Revolucion no puede ser vencida y no lo será.

Pero así como debe mostrarse al monarquismo que la municipalidad está dispuesta á todo antes de ver rota en sus manos la bandera roja, es preciso que el pueblo sepa que el triunfo definitivo depende de él, de él tan solo, de su

vigilancia, de su energía, de su union.

Lo que no pudo hacer ayer la reaccion lo intentará nuevamente.

No se aparten de ella un momento las miradas; que todos los brazos estén dispuestos á herir sin piedad á los traidores; que todas las fuerzas vivas de la Revolucion se agrupen para el esfuerzo supremo, y entonces, entonces tan solo será seguro el triunfo.

Casas Consistoriales 12 de mayo de 1871.

El Comité de salud pública, A. ARNAUD, G. Eudes, F. GAMBON, G. BANVIER.»

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 14 (3-45 m).

Villoray ha reemplazado á Delescluze en el Comité de Salud pública de París. Han sido fusilados tres guardias nacionales por delito de traicion.

Madrid 14 (4-20 m).

Versalles 13 por la noche.—M. Ducrot ha retirado en la Asamblea nacional la interpelacion que habia anunciado sobre las elecciones municipales del Nièvre á causa de las circunstancias: Estamos, ha dicho, en visperas de una batalla que espero será decisiva.

M. Julio Favre ha presentado el tratado definitivo de paz y ha pedido que pase á las secciones para que den su dictámen. Espero, ha dicho, que el fatal efecto producido por la insurreccion del 18 de marzo no dará lugar á que se dude de que el gobierno francés pueda resolver los asuntos interiores y tenga fuerza para restablecer el reinado de la ley. Parecia dudosa la paz definitiva, pero nosotros nos esforzamos en disipar las desconfianzas de M. de Bismark, diciéndole que Francia estaba dispuesta á cumplir lo estipulado en los preliminares de paz. Los plenipotenciarios se convencieron de que era conveniente para ámbos países. Desgraciadamente no se ha conseguido aun sacudir la pesada cadena de la insurreccion de París. Los rebeldes son responsables de la agravacion de los males de la patria.

Nuevas clausulas añadidas al tratado definitivo de paz establecen que el segundo plazo de la indemnizacion se satisfaga en el espacio de tres años. Se ha adelantado el vencimiento del primer plazo con objeto de apresurar la compra de los ferro-carriles de la Alsacia y la Lorena que entra por 325 millones de francos en dicho primer plazo, habiéndose conseguido que nos cedan un radio de diez y ocho kilómetros al re-

dedor de Belfort en cambio de terrenos limítrofes al Luxemburgo.

M. Favre ha leído el testo del tratado. En él se establece, despues de fijar los plazos, que los departamentos del Somme y Sena Inferior serán evacuados inmediatamente, y que los del Sena y Oise y Marne, cuando se restablezca el orden en París. Los gastos de sostenimiento de las tropas alemanas se reducirán cuando el ejército de ocupacion sea menor de 500,000 hombres. Respecto á la parte comercial, la Alemania será considerada como la nacion mas favorecida. Los alemanes espulsados recobrarán sus bienes y los derechos de domicilio. Los prisioneros, excepto los que sean licenciados, volverán al ejército. Solo podrán destinarse 80,000 hombres delante de París, y el resto permanecerá mas allá del Loira. Los 20,000 hombres destinados á Argelia están ya en camino.

Se declara urgente la discusion del tratado.

Madrid 14 (7-5 n).

Continúa hablandose de disidencias originadas por la cuestion de reglamento del Congreso. Parece que el general Serrano y los señores Ulloa y Sagasta son favorables á la reforma, y que se oponen á ella los señores Martos Morat y Ruiz Zorrilla. Los ministeriales confían en que se zanjarán las dificultades.

Madrid 15 (3 m).

Berlin 12.—El principe de Bismark ha dicho en el Parlamento federal que cuando se firmaron los preliminares de paz abrigaba la esperanza de que terminarian en el plazo de cuatro semanas las negociaciones para el tratado definitivo de paz, pero que no se realizó esta esperanza. Los retrasos que se originaron, ha añadido, nos hicieron temer que el gobierno francés no pudiese cumplir las obligaciones que habia contraído. En cuanto á la cesion territorial teníamos garantías, pero abrigábamos recelos, deseábamos saber si el gobierno francés estaba dispuesto y era capaz de cumplir las estipulaciones. Con este objeto propuse una entrevista personal.

Si no hubiésemos llegado á un acuerdo hubiéramos tomado á París, ya por medio de un acuerdo con la Municipalidad, ya por la fuerza, exigiendo al mismo tiempo al gobierno francés que hiciese retirar sus tropas á la otra parte del Loira antes de continuar las negociaciones. Fui á Francfort para arreglar algunas cuestiones pendientes respecto á la indemnizacion, á la parte relativa al cobro de los plazos y á un aumento de

garantías. Ante la perspectiva del ajuste definitivo de la paz parece ventajoso para los dos países aliviar a Alemania de gravámenes y consolidar en Francia el gobierno actual que es el que mejor puede satisfacer los deseos del pueblo francés. Cualquiera otro gobierno hubiera despertado el recelo de que no aseguraría completamente la paz.

Quedan por tomar algunas disposiciones suplementarias sobre la ejecución del tratado, pero está ajustada ya la paz definitiva. Han sido reducidos los plazos para el pago de la indemnización. Los primeros millones se pagarán dentro de los treinta días posteriores a la toma de París; el segundo de 1.000 millones se realizará antes del 31 de diciembre del presente año, y hasta entonces no evacuaremos los fuertes de París; el tercer plazo de 500 millones se pagará antes del 1.º de mayo de 1872. El gobierno francés abriga la esperanza de que podrá cumplir con todas sus obligaciones.

Las cuestiones comerciales presentan algunas dificultades. El gobierno francés quiere rescindir el tratado de comercio esperando un aumento en los ingresos de sus aduanas, y se ha contentado con una estipulación según la cual nos concede derechos como a la nación más favorecida. Se ha estipulado un plazo que espirará el 20 de mayo para la ratificación del tratado entre el Emperador de Alemania y la Asamblea francesa.

El príncipe de Bismark ha terminado diciendo: Creo haber conseguido lo que podíamos obtener razonablemente de Francia. Hemos ensanchado nuestras fronteras y nos queda además una indemnización de guerra. Mayores exigencias hubieran costado mayores sacrificios. Abrigo la esperanza de que el gobierno francés tiene intención de cumplir el tratado, pues Francia posee fuerzas necesarias, y confío que la paz será duradera y que no habrá necesidad de apelar a las garantías que posee Alemania para escudarla de nuevas agresiones.

Madrid, 15, (3 mad.)

Los portugueses que vienen a Madrid han sido obsequiados con músicas en las estaciones del ferrocarril.

Versalles 14.—El gobierno anuncia en una circular a las autoridades que las tropas, protegidas por la formidable batería de Montretout, han empezado a abrir trincheras en el bosque de Bolona; que ha habido un hecho de armas notable; las tropas mandadas por el general Ismont han ocupado las casas situadas cerca de Chatillon cortando las comunicaciones de la parte del Este del fuerte de Vanves, y finalmente, que los insurrectos han abandonado el pueblo de Issy dejando muchos prisioneros.

La circular termina diciendo que se acerca el término de la rebelión.

Madrid, 15, (3 mad.)

Antes de la reunión de la mayoría habrá hoy consejo de ministros para continuar tratando de la cuestión de reglamento. Siguen las dificultades.

Hay grande afluencia de forasteros en

Madrid. Han llegado los viajeros portugueses.

Se trata de reorganizar el consejo de enseñanza pública.

Adelanta la creación de un Ateneo de la clase obrera en Madrid.

La «Correspondencia de España» dice que las condiciones de la paz han producido mala impresión en la Asamblea nacional.

El alcalde de Madrid ha cedido el salón del Ayuntamiento para el banquete de los periodistas.

Ascenden a 40 millones los beneficios obtenidos para el Tesoro con las investigaciones hechas por el ministerio de Hacienda.

La «Correspondencia de España» desmiente rotundamente que haya tratos de fusión entre el duque de Montpensier y doña Isabel de Borbon.

Bolsín: consolidado, 27-30.

Madrid 15 (9-25 m.)

La mayoría del Congreso buscará hoy un término conciliatorio que impida la modificación del ministerio y garentice la libertad de la tribuna y el respeto a las altas instituciones.

La «Gaceta» publica un telegrama de Versalles anunciando que las tropas del gobierno se han apoderado del fuerte de Vanves.

Versalles 14 (8-20.)

Nuestras tropas han ocupado a las 6 de la tarde de hoy el fuerte de Vanves evacuado por los insurrectos que han huido por los subterráneos que comunican con el fuerte de Montrouge. Se han encontrado cincuenta cañones, ocho morteros, algunos insurrectos ebrios y unos treinta muertos.

Las noticias de París indican que las divisiones van en aumento. M. Feire ha reemplazado a M. Cournet en el cargo de delegado de policía.

Marsella 15, (10 n.)

El general Lallemand prosigue su marcha victoriosa por la Kabylia y ha hecho levantar el bloqueo de Dellys. Los buques de guerra han rechazado las masas de los kabylas delante de Bougie. La insurrección está desalentada. Han sido devueltos los colonos prisioneros. La autoridad exige indemnizaciones. Van llegando refuerzos.

Versalles 15 (11-20 m.)

No ha ocurrido esta noche ningún hecho militar importante. Ayer se encontraron 60 cañones en el fuerte de Vanves. El fuego de artillería de Montretout y de las demás baterías continúan produciendo deterioros considerables en el recinto amurallado, desmontando todas las baterías federadas y protegiendo las obras de aproche que adelantan con actividad.

Viena 14.—El conde de Beust, contestando a los prelados austriacos que solicitaban su intervención en favor del Papa, ha dicho que el gabinete no cambiaría por ahora de política relativamente a Roma.

Versalles 15 (4-55 t.)

Se han abierto ya varias brechas en el recinto amurallado. La puerta de Anteuil está completamente destruida. Continúa el fuego de artillería para ensanchar las brechas.

Ha fracasado el Congreso de delegados de las municipalidades que debía reunirse en Lion. Únicamente llegaron ayer a dicha ciudad unos cuarenta delegados, que volvieron a partir viendo que era imposible que se verificase la proyectada reunión.

Madrid, 16, (4-15 t.)

El Congreso ha acordado regirse por el Reglamento de 1854. La comisión permanente propondrá las modificaciones convenientes.

El Sr. Sanchez Ruano ha hecho una interpelación al gobierno sobre el aplazamiento de las elecciones municipales; el gobierno se ha negado a contestar.

El Sr. Figueras le ha preguntado sobre la prisión de tres franceses hecha en Barcelona.

Se ha procedido al sorteo de las secciones.

Madrid, 16, (6 t.)

El Sr. Moret ha empezado a dar explicaciones al Congreso sobre la situación de la Hacienda. Ha dicho que en fin de junio el déficit ascenderá a mil ochocientos millones. Ha pronunciado un largo discurso. Mañana presentará los presupuestos.

Madrid, 16, (7-30 n.)

El Sr. Moret ha presentado la situación de la Hacienda. Ha dicho que las rentas públicas mejoraban; ha comparado los ingresos de enero, febrero, marzo y abril de este año con iguales meses del año anterior, y dice que ha observado que los rendimientos sobre la riqueza pública eran mayores, pero menores los recaudados por la administración. Ha ofrecido pagar el 20 de junio todas las obligaciones del Estado, las pensiones del clero juramentado y a los contratistas. Ha dicho que presentaría tres proyectos de presupuestos, uno de ingresos, otro de gastos y otro armónico de gastos e ingresos. El presupuesto de gastos será de 629 millones de pesetas con una reducción de 106 millones de pesetas comparado con el anterior; el de ingresos será de 589 millones con un aumento de 105 millones. Ha anunciado la rescisión del contrato hecho con el Banco de París, al cual estaban afectas todas las garantías del Tesoro.

Madrid, 16, (8-30 n.)

Continuando el señor Moret ha dicho que consultó con el señor Figuerola, quien opinó que era necesaria la rescisión del contrato.

Ha dicho que comprendía en un solo capítulo toda la deuda, ascendiendo esta a 1.300 millones, de la que reducía 106 millones de la primera serie de la deuda y 60 de la segunda, pagados en pagarés de bienes nacionales. Ha espues-

to los obstáculos que ofrecía la unificación de la deuda después que hubo oído a los interesados, citando como ejemplo el Banco de España que se ha opuesto a este proyecto. Ha ofrecido presentar una Memoria sobre el presupuesto del clero, el cual ha dicho que era más caro en España que en ningún país católico. Ha combatido la idea de hacer nuevas obras públicas, diciendo que en España no había mercancías ni comercio, no siendo necesarias ni las carreteras, ni los puertos ni los puentes. Tan solo ha ofrecido concluir las obras empezadas, dejando abierto un crédito de 100 millones, votados para obras puramente indispensables. Ha dicho que los ministerios de Estado, Guerra y Marina no sufren alteración en sus presupuestos. En Hacienda se hacen economías, y desaparecen el presupuesto de Ultramar y el del Patrimonio Real. El déficit de los presupuestos se reduce a 160 millones de reales, añadiendo el señor Moret que podría reducirse hasta su nivelación. Ha ofrecido dar garantías a la Caja de depósitos y reducir el presupuesto del clero.

Sobre ingresos ha dicho a la Cámara que aconsejase al país que pagase, que era necesario imponer contribuciones sobre el capital mobiliario y restablecer la contribución de consumos, pero sin las puertas. El presupuesto territorial se aumenta en 1 por 100; el industrial tiene una baja de 40 millones, y por lo tanto queda reducido a 150 millones; el de aduanas se fija en 240 millones; el de tabacos en 230; y como los ingresos reunidos no llegan a 2.000 millones, han de crearse nuevos impuestos.

Ha concluido diciendo que mañana continuará.

CRÓNICA LOCAL.

Según leemos en «El Diario de Barcelona», en la mañana del domingo salieron de aquel puerto los buques de la escuadra española anclados en el mismo. A las nueve se hallaban en las aguas del río Llobregat, y a poco rato una de las fragatas pasó frente la boca del puerto en dirección a Levante, rumbo que tomaron también los demás buques. Entre los ejercicios que hará la escuadra, parece que debe efectuarse el de cañón en la bahía de Rosas.

Ayer por la mañana se dijo que se había visto a la fragata *Numancia* frente la fortaleza de la Mola, haciendo ejercicios de maniobras.

Es pues probable que alguno de aquellos buques arribe a nuestro puerto.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Bernardino de Sena, confesor.

MAHON.—Tip. de Fábregues herms. calle del Norte, 1.